



Organo del Partido Jaimista de este Distrito y Defensor de la Solidaridad Oriolana

¡SALVE, BANDERA DE MI PATRIA, SALVE!

Los oriolanos de hogaño nos veremos privados de contemplar el consolador espectáculo de ser conducido por las calles de la población el emblema de las grandezas pretéritas de nuestra Ciudad por acuerdo ¡quién lo diría! del Concejo de la misma. Los concejales, con la oposición tan solo de dos verdaderos representantes de la opinión oriolana, han acordado suprimir tan patriótica fiesta.

El Oriol ya no será conducido enhiesto entre los aplausos de los descendientes de aquellos *nietos de la Armengola* que con mano maestra pintó en el mes de Enero el cronista de dicho concejo D. Rufino Gea. De aquellos oriolanos de la primera mitad del siglo XVI que decían de sus políticos por boca de la popular tía Parracha.

¡Y como han puesto a Orihuela esos bribones sin alma!.....

Y ellos con ellos, también, también se zurren y arañan.

¡De los políticos de 1917 cuántas cosas podrían decirse!

Pero no los mentemos en el desagravio que merece nuestra enseña: el Oriol de nuestros amores.

¿No convendría que el día de la reconquista todos los oriolanos acudiésemos a las nueve de su mañana a festejar nuestra bandera municipal con tres aplausos nutridos que recordasen los tres saludos que le rendían los pendones de los gremios de la Ciudad?

¿No podrían llevar nuestra voz los niños oriolanos, acaudillados por los exploradores en masa, los cuales en la Plaza de la Constitución, en actitud de presentar armas, cantasen el alentador himno nacional de los exploradores al final del cual diesen su viva o hurra reglamentario solemne y patriota?

¿No podría después la simpática tropa de los exploradores cantar el inspirado himno local de la institución, compuesto por el vicepresidente Sr. Senén repitiéndose el viva o hurra?

¿No podría por último cantarse el himno nacional aprobado por el Gobierno que empieza con las palabras enardecedoras que encabezan estas líneas rematado con el tercer viva o hurra?

Acuérdelo el consejo de los exploradores y hará patria, festejan-

do a la chica y a la grande, a Orihuela y a España, que deben ser el anhelo de todo oriolano bien nacido.

Incúlquese en el corazón de todo niño, de los oriolanos y españoles de mañana, lo que nuestro supuesto antepasado Antón decía a los restantes *nietos de la Armengola*, según D. Rufino.

Y tened en cuenta, amigos, que en el Oriol, pusieron, que jamás prevalecieron contra Orihuela enemigos.

Pueblo que no se alza recio cuando lo estrujan y ofenden, los demás, sobre él extienden el estigma del desprecio.

No lo olvidéis y ¡apretad! que la ocasión es propicia: luchemos por la justicia y el honor de la Ciudad.

Viva el oriol, sí. Al vitorearte doy pruebas de amor a mi Patria.

El 17 de Julio, contemple o no el estandarte de mi Ciudad, vayan o no los oriolanos de hogaño, diré con todo el afecto de mi corazón.

¡Salve, bandera de mi patria, salve!

Hoy tiene Orihuela un alcalde neodatista con un mínimo grupo de concejales rebautizados en dicho partido, que son los únicos que van a las sesiones, cuyos actos en vano fiscalizan los dos concejales solidarios y beneméritos Sres. Carrió y Villaescusa, pues se hallan solos al no ir los valarinistas que son mayoría abrumadora. Absténganse de concurrir a las sesiones municipales los mauristas del Sr. Linares; los liberales del Sr. Zerón, de la cuarteta antiballesteril e inclasificables; y los integristas. El espectáculo es por demás deplorable; cuatro gatos ballesteristas hacen lo que les dá la gana en el municipio, porque solo tienen en frente dos concejales de la solidaridad oriolana, por la huida del conglomerado valarinista formado por los veintitres ediles restantes.

El Sr. Ibañez tomó posesión el día 28 de Junio celebrando el ayuntamiento posteriormente dos sesiones, la del día 30 reducida a la aprobación del acta anterior y de la cuenta del mes, a la que solo asistieron neodatistas, y la del 7 del actual en la que se han ventilado tres cuestiones:

Primera: suprimir la fiesta en que se conmemora la reconquista de la Ciudad del poder musulmán, llamada popularmente *fiesta del pájaro*.

Segunda: elegir cierto número de vecinos para formar parte de la junta pericial de estadística.

Y tercera: proveer dos empleos de los dimitidos por los valarinistas.

Asistieron al alcalde Sr. Ibañez apoyado por sus parciales los Sres. Mirete, Rebollo y Salazar, y los concejales solidarios al principio designados.

Cuanto propuso el alcalde se acordó por sus correligionarios con el voto en contra y la protesta de los Sres. Villaescusa y Carrió.

La procesión y fiesta del Oriol no se celebrará este año porque no estaría bien que fuese el alcalde solo o casi solo, al abstenerse algunos de sus parciales por cuestión de indumentaria y los valarinistas por seguir las viejas prácticas pueblerinas, solo en moda ya en aldeas, de dejar solo al alcalde con sus afectos en las manifestaciones públicas del ayuntamiento en corporación.

No traten los concejales de la mayo.

Los concejales solidarios

Los partidos de la solidaridad oriolana sólo tienen dos concejales en nuestro ayuntamiento, el jaimista D. Juan Villaescusa y el maurista joven D. Manuel Carrió, y ambos solamente al parecer representan el sentir oriolano frente a los 28 concejales restantes, que no se ocupan más que en las miserables luchas

fulanistas con abandono de los intereses, aspiraciones y tradiciones de Orihuela. Todos los concejales no solidarios siguen los antiguos moldes desacreditados de huir del salón de sesiones cuando no manda el alcalde afecto al personaje de su devoción. Actualmente está entablada la lucha entre valarinistas y antiva-

larinistas y no hay que esperar concurrencia de concejales a las sesiones, mientras no se ponga sobre el tapete algún asunto que tenga relación con el triunfo o derrota del Sr. Valarino, como diputado a Cortes del distrito. Que se satisfagan las necesidades, los intereses y los deseos de los oriolanos es cosa, para los políticos fulanistas, de poca monta. A Orihuela que la parta un rayo, con tal que triunfen el personaje y personajes de las oligarquías que luchan por el predominio local.

ría valarinista de hacer culpable al alcalde y ballesteristas de la supresión de la fiesta más tradicional de Orihuela, tan responsables son unos como otros; el culpable de ello es el personalismo de la política, cáncer que impide el adelanto de nuestra población, que mata toda noble iniciativa y permite el predominio del interés personal de los políticos en tanda sobre los del común del vecindario. Los municipios y España no pueden medrar a la sombra de tantos manzanillos como oligarquías quieren vivir de sus presupuestos.

EL CONQUISTADOR advierte a los oriolanos encariñados con sus tradiciones que sino hay función del Pájaro, tan culpables como los ballesteristas son los valarinistas; sólo protestaron del acuerdo antipatriota los concejales Sres. Carrió, joven maurista, y Villaescusa, jaimista, los únicos pertenecientes a la solidaridad oriolana.

Oriolanos, unámonos todos para el bien de nuestra patria chica, mande D. Fulano, D. Zutano o D. Perengano. Cuidemos del bien de Orihuela antes que del bien de ningún personaje de mayor o menor cuantía.

Hay un dilema que las lecciones de la experiencia deja muy patente a todo el que no sea rematadamente tonto.

O los pueblos matan los fulanismos o los fulanismos matan a los pueblos.

Sin poderse dar medias tintas ni transacciones entre los dos extremos del dilema.

Cuartillas breves

Nos dejan solos

Llegó el día del desfile. Los que gozan de buena posición, o, por lo menos, los que disfrutan el placer de poder contar su capital por unidades de cientos de pesetas, nos mirarán con ojos compasivos cuando delante de ellos nos quejemos de los fuertes calores que por aquí se sienten. Ellos esquivarán sus molestias, y en busca del frescor de brisas, más o menos marinas, allá se irán, orgullosos y envanecidos de poseer tan buenas relaciones con la diosa Fortuna, que tan benévola se muestra con ellos. Nos dejan solos; que sea enhorabuena y se diviertan mucho y sea abundantísimo el frescor de que gocen en su elegida estación de verano.

Nosotros, los pobres que vivimos a espaldas de la Fortuna, hemos de resignarnos pacientemente a sufrir los calores excesivos del verano en esta ciudad, sin otro alivio que las purísimas brisas del Segura y la frescura sin par del nuevo jefe datista local. Procuraremos buscar a nuestro estado de asfixia el oportuno remedio, y, para ello, acudiremos a todos los medios legales.

Hemos visto con buenos ojos que el nuevo Alcalde es pródigo en el derrame de agua por nuestras calles, que ya es algo en estos tiempos. No sabe cuanto se lo agradecemos los veraneantes

de Orihuela. Se vé que tiene aficiones acuáticas, y verdaderamente que, para la presente época, es una gran ventaja contar con una primera autoridad así. ¡Lástima que no sea boticario! Pero lo importante es que siga de este modo, humedeciendo nuestro suelo y procurándonos una vida lo menos ardiente posible.

Ya hemos tenido el gusto (¿?) de oír la Banda municipal, de nuevo en funciones por el mágico poder de unas pesetas cobradas de atrasos. Bien me parece, muy bien que a esos señores músicos se les abonen débitos; pero la medida de pagarlos debe ser igual para todos, y tengo entendido que, siguiendo el ilógico sistema de no respetar deudas de anteriores alcaldes, quedarán en alto bastantes meses de atenciones más apremiantes y urgentes que las de la Banda.

Y conste que yo, caso de haber sido consultado si se es debía pagar, hubiera aconsejado afirmativamente, pues al menos, ya que apenas podemos comer y pasamos por el aro tan estrecho de estas pícaras circunstancias, sean amenizadas por los *acordes* de esa nuestra renombra-

da Banda municipal. Yo, alcalde o Paquito (no lo permita Dios), la primera noche de concierto hubiera impuesto a Nino una multa de tantas pesetas, por lo menos, como se le han abonado, por lo pésimamente mal que tiene a su música. Señores, no hay derecho a abusar. Va resultando que cuatro pitos de Bigastro o Beniel tocan más afinados que toda esa flamante Banda municipal de Orihuela.

Pero, en fin, ello no afecta ahora a nuestro asunto. Bien o mal, es un pretexto el chin, chin para que la gente se alegre un poco y olvidemos por unos momentos la subida del aceite, del arroz y que tenemos las cosas de este pueblo gobernadas por el cacique de nuevo cuño datista, Ballesteros Meseguer.

Pido al Sr. Ibañez, en nombre de los que nos quedamos, que siga refrescando nuestra calles con agua y alegre nuestra existencia con los conciertos nocturnos. Desde luego contando con el beneplácito de su jefe.

Se lo agradeceremos de veras cuantos no tenemos dos pesetas para salir o nos tienen atados a esta tierra ardorosa los cargos y cargas de esta vida.

Lapuente.

NOSTALGIA

¡Tierra mía, tierra mía,
¡qué hermoso cielo es tu cielo!
¡qué divinas tus mañanas!
¡qué tranquilo tus paseos!...
Desde el terreón altivo
de mi largo cautiverio,
pienso en tus calles morunas
y en la paz de tus conventos...
Cuando el turbión de la pena
viene a asolar mis recuerdos,
suenan todas tus campanas
en la caja de mi cuerpo...

Tierra mía, tierra mía,
¡qué hermoso cielo es tu cielo!

La misma niebla que cubre
las murallas de tus cerros
en las albas septembrinas,
y desciende a tus senderos,
y vaga por tus jardines,
y besa tu cementerio,
y un amplio velo de plata
coloca sobre tus templos.
es la niebla que en el fondo
de mi espíritu conservo,
que se agita y se transforma
bajo el prisma del ensueño,
y ora forma estatuas griegas

y ora, monstruos esqueléticos,
que caminan lentamente
por las rutas de los vientos...

¡Cuántas veces, tierra mía,
vá mi espíritu a tu seno!
Y se embriaga en tus jardines
y reposa en tus silencios,
y contempla tus talleres
y tus célicos paseos,
y escuchando las sonatas
de los pobres molineros,
se adormece de las piedras
al constante traqueteo...

¡Cuántas veces, tierra mía,
va mi espíritu a tu seno!
Y es sonido en tu campanas,
y en tus almas es deseo,
y en tus siestas calcinantes,
pira trémula de fuego;
luz de luna es en las noches
solitarias del invierno,
y en las cúpulas gigantes,
un larguísimo lamento...

¡Tierra mía, tierra mía,
por tu amor, de amor me muerdo!

J. S.

PINCE



LADAS

Los correligionarios de Albornoz se molestaron por el suelto que en el número pasado de EL CONQUISTADOR dedicamos al exdiputado republicano. Lo lamentamos... por ellos. No hay peor cosa que darse por aludidos. ¿En qué cabeza cabe pensar en progresistas o reformistas cuando se habla de asnos?

Ahora toca a nosotros lamentarnos.

Por esa ocurrencia de interpretación, un amigo de Albornoz montó en cóle-

ra, requirió la espada, se atusó el bigote, miró de soslayo y partió en cachos... ¿a quién, al Director, a los redactores? ¡quía! al CONQUISTADOR, al número que le tocó en suerte ir al Casino.

¡Bravo! Cuando Albornoz sea presidente de la República ya no tiene que preocuparse por ministro de la guerra.

Y se marchó Albornoz. El partido quedó sin organizar, la propaganda, medianeja. El acto principal fué una *chipanda* en la orilla del río.

De ahí al poder un paso.

Luego del Champag de dos reales la micheta hubo revelaciones políticas morrocutadas.

La república vendrá a Septiembre. ¡Julio, Agosto, Septiembre! ¡Cosa de dos meses! Recomendamos a los asistentes al banquete que se tomen ya medida del traje de serenos o municipales.

Estos cargos están reservados para ellos. ¡Es que los servicios a la causa no se pagan!

El cargo de consumero no se dará a ninguno del partido, porque son enemigos del consumo y partidarios del matute libre.

Mucho nos congratulamos de que a nuestra pincelada del número anterior en que nos quejábamos de la reforma que atribuimos al nuevo Consejo de los exploradores de no asistir por *ahora* la tropa a misa los domingos, se haya respondido el domingo pasado concurrendo a una misa con sermón a Santiago, visita al Santuario de la Patrona; y vuelta a mediodía recorriendo todo el Arrabal Roig hasta capuchinos.

¡Cuidado que hacía calor! ¡caía el sol a espuestas!

Muchísimas gracias por tan rotunda contestación.

Ahora bien no vale mas una fiesta que cien domingos sino a la inversa.

La educación física, civil y religiosa que persigue la patriótica institución de los exploradores no se obtiene con manifestaciones efectivas sino con una labor tenaz y continua.

La educación del cuerpo, de la mente y del corazón del niño se consigue con la continuidad, con el hábito, con la constancia.

La piedra es horada por la gota incesante no por el torrente transitorio

Mucha efectividad y poco efectismo, necesitan los exploradores.

Junta de defensa. — Se nos dice que varios acreedores de nuestro Municipio hartos ya de ver pasivamente la eterna ilegalidad de nuestros Alcaldes, que al tomar la vara la primera manifestación que hacen es la de que no reconocen las deudas de su antecesor, tratan de cons-

ULTIMA HORA Noticias

tituir una junta de defensa para, unidos todos, conseguir se les abone las múltiples deudas que con ellos tiene contraídas el Municipio Oriolano; sabemos reina gran entusiasmo entre los interesados, máxime al ver cómo los músicos han cobrado dos meses atrasados y eso que es cuestión de música sólo al negarse todos unidos a prestar el concurso de su modesto instrumento para solaz y recreo del público orcelitano: que la unión hace la fuerza no nos cabe la menor duda.

¿Es eso justo? Nuestra primera autoridad a los pocos días de serlo dijo a quien quiso oírlo que no abonaría ningún atraso de su antecesor: esto que a nuestro juicio es una ilegalidad, siendo para todos igual, al menos sería una ilegalidad equitativa ¿pero no es triste y bochornoso Sres. y poco serio, se hayan abonado dos meses de atrasos a la Música, y no se haya preocupado poco ni mucho de las más sagradas atenciones del Municipio? veremos que hace esa Junta de defensa.

A nuestra 1.ª autoridad Militar, un ruego. A raíz de la desastrosa inundación de S. Andrés nosotros pedimos una recompensa para todos aquellos que tomaron parte activa en los trabajos de salvamento y entre los que citábamos eran los individuos del Benemérito instituto de la Guardia Civil y a los Sres. Guardias de Seguridad con su Jefe a la cabeza y muy especialmente al pundonoroso, digno y provisor Jefe de esta línea de la Guardia Civil el simpático Teniente D. Juan Martínez.

Cuando transcurrieron los tres meses que la ley determina para incoar el expediente de concesión de la cruz de beneficencia concejales hubo que levantaron su voz en nuestro pequeño parlamento tan estéril como el otro -pidiendo la incoación de dicho expediente recayendo acuerdo en sentido afirmativo; dicho acuerdo está sin cumplir y como quiera que sería un baldón de ignominia el que se nos pudiere calificar de ingratos, como la justicia de la petición es tan evidente como la luz solar de aquí que fundándonos en el texto legal que determina que dichos expedientes pueden incoarlos indistintamente la autoridad civil o militar, nos dirijamos al dignísimo Comandante Militar Sr. D. Julio Nieto Galindo para que dé satisfacción a los justos deseos de los Oriolanos incoando el expediente de referencia para premiar los mé-

¿Se celebrará la fiesta de la Reconquista?

Las minorías no datistas de nuestro Ayuntamiento, aún cuando tarde, han enmendado su error de no asistir a la sesión del día siete en que se acordó, por un pequeño grupo de tres concejales adictos al alcalde señor Ibañez, que no se celebrase la función más tradicional de Orihuela; la ausencia de los concejales de oposición resultaba imperdonable pues en la orden del día que firmaron al ser citados se hacía constar que se trataría de la referida cuestión. La crítica de dicho acuerdo y el aplauso a los concejales Señores Villaescusa y Carrió, se hace en otro trabajo de este mismo número

Por fin se ha enmendado el error, como antes decimos, en la sesión que esta mañana ha celebrado la Corporación municipal con la asistencia de los Sres. concejales; Villaescusa, jaimista, Carrió, de la juventud maurista, Balaguer, integrista, Canales, agrario, García Mira, maurista, Reymundo, reformista, Franco Manuel, Bueno y Sánchez Costa, liberales y Salazar, Marín, Mirete con el alcalde Sr. Ibañez neodatistas.

Leída el acta de la sesión anterior, protestó el Sr. Balaguer del acuerdo tomado en ella de no celebrarse en el presente año la función cívico religiosa de la Reconquista a la que se unieron todos los concejales presentes a excepción de los adictos al alcalde; tomando fundamento de la expresada protesta, uná-

nime de todas las oposiciones, presentó el Sr. Villaescusa su proposición incidental solicitando se revocase el acuerdo de suspensión de la referida función y que este año se celebrase con el esplendor de costumbre. Sometida a votación ha sido aprobada por todas las oposiciones, o sea por los nueve concejales que citamos en primer lugar y desechada por los cuatro neodatistas, incluso el alcalde.

Cualquiera de nuestros lectores creerá que la fiesta de la Reconquista de Orihuela habrá seguridad de su celebración el día de mañana; siendo así que es una función municipal, acordada por el Municipio, pero podemos engañarnos, porque nuestro alcalde sintiéndose farruco, ante los concejales que tomaron el acuerdo, les aseguró inmediatamente de levantarse la sesión que no se celebraría porque suspendería el acuerdo y el Oriol no saldría a la calle.

Ya lo sabeis oriolanos, vuestro Municipio ha acordado al fin se conmemoren este año vuestra glorias legendarias: solamente se opone a ello el alcalde y su pequeño grupo de parciales.

¿Permitireis que dejemos este año de festejar al Oriol, emblema de nuestras tradiciones? Quedan por consiguiente en pie los llamamientos que hacemos a los buenos hijos de nuestra Ciudad en los dos artículos primeros del presente número.

tos reales, nó ficticios, de los que en horas bien angustiosas por cierto, acudieron presurosos y arrojados en auxilio de quien en peligro se hallaba.

Las fiestas de los Exploradores

Mañana Domingo a las 9 se celebrará en los andenes de la estación una solemne misa de Campaña, después de la cual prometerán la bandera todo los aspirantes de la tropa de esta Ciudad, por los preparativos que se están haciendo y el entusiasmo que reina en toda la población la fiesta debe resultar brillantísima.

La Kermesse de anoche estuvo muy concurrida y devió producir pingües rendimientos al Consejo local para hacer frente a los innumerables gastos que la promesa le ocasiona, como igualmente será un éxito la simpática función teatral que se dará ésta noche en nuestro Teatro Circo.

Por falta de espacio no podemos dar una reseña de la animada Kermesse de anoche.

En el número inmediato nos ocuparemos del conjunto de todos los festejos.

Por hoy nos concretamos a aplaudir con todas veras la labor tenaz y patriótica realizada y por realizar por la tropa de Exploradores de Orihuela y por su Consejo local.

Adelante, siempre adelante.

Nuestro estimado amigo D. Matías Rogel, ha recibido de la Mayordomía de Ntra. Sra. de Monserrate, un atento oficio, en el que se le comunica que, deseando corresponder del mejor modo posible a su valioso donativo, dicha Mayordomía, en sesión extraordinaria, ha acordado, por unanimidad, darle las gracias y nombrarle cofrade gratuito.

Nuestra enhorabuena.

Procedente de Albacete ha llegado a esta Ciudad, donde fijará su residencia, el digno Magistrado de aquella Audiencia el Sr. D. Manuel Vazquez, con sus distinguidas esposa y hermana política.

Nuestra bienvenida.

Ha regresado de Madrid, nuestro distinguido amigo D. Federico Linares.

Ha marchado a Terrevieja en unión de su familia nuestro estimado amigo D. Sebastián Penalva.

Se encuentra afortunadamente mejorada D.ª Lola Zafra de Aparicio a la que un imprevisto accidente puso en peligro su vida.

Ha llegado a esta el nuevo Arcipreste de nuestra S. I. C. Don José Perez Muñoz.

Sea bien venido.



El día diez y nueve, Jueves de la semana próxima, habrá Diario de misas, desde las seis y media hasta las once en la Iglesia de Sta. Lucía, por el alma de Doña Dolores Bofill (q. e. p. d.)

Anoche a las 11 y media falleció repentinamente nuestro estimado amigo el joven amanuense D. Daniel Guillén Amorós.

También ha fallecido esta madrugada, confortado con los auxilios espirituales, nuestro buen amigo y suscriptor D. Luis Martínez.

Con tan triste motivo, enviamos a las atribuladas familias de los finados la expresión de nuestro más sentido pésame, y rogamos a nuestros amigos una oración por el alma de ambos difuntos.

Ha subido al cielo a los seis meses de edad el niño Tomásito Tomás Tudela, hijo de nuestro cariñoso amigo D. José María.

Nuestro sentido pésame a los padres y demás familia del finado.

Tip. Lectura Popular.—ORIHUELA.

SECCION DE ANUNCIOS

NTRA. SRA. DE LAS TRES AVEMARIAS
Gran fábrica de velas de cera

HIJOS DE SOLER ESTRUCH

ALBAIDA (VALENCIA)

CASA FUNDADA EN 1590. PREMIADA EN VARIAS EXPOSICIONES
CON MEDALLA DE ORO Y DIPLOMAS DE HONOR

La confianza y preferencia que el Clero Español y Comunidades religiosas han dispensado a esta antigua Casa, dan testimonio eloquente de las excelentes bondades de sus productos y caracter comercial.

Ha puesto su fabricación bajo la advocación del título que encabeza este anuncio, y sus velas llevarán en la parte inferior un etiqueta REGISTRADA de gran relieve, con dicha imagen.

Surte a distinguida clientela de la Diócesis de Orihuela y le honra ser desde hace muchísimos años la proveedora de la Sta. I. Catedral.

Clases conformes con el Rescripto de la Congración de Ritos.

Por vía de ensayo, se envían franco porte, 2 kilos. en un paquete.

GRAN ESTABLECIMIENTO DE MUSICA DE
MATIAS ROGEL

Música, instrumental y accesorios
de todas clases

Lecciones de Solfeo, Piano y Violín
Príncipe de Vergara, 20 (Antes Vallet)

ORIHUELA

DIBUJO Y PINTURA
JOSE M.^A REBOLLO

Plaza de la Merced.—ORIHUELA

Pintura artística, decorados y pintura industrial (de brocha) En paredes de habitaciones.

EL CAPRICHIO

TEJIDOS Y NOVEDADES PARA
CABALLEROS Y SEÑORAS

Especialidad en géneros blancos
y negros atención proferente
en artículos de punto de
todas clases

Angel Belda Martínez

Plaza de la Soledad núm. 5

—ORIHUELA—

SE HACEN ENCARGOS COMO SE DESEEN

FABRICA DE CHOCOLATES
— DE —

GUILLERMO CANOVAS

Especialidad en Cubeños, Caracas, Guayaquil, Canela, Azúcares, Galletas Tés y Cafés tostados diariamente.

Príncipe de Vergara núm. 4 (antes Vallet.)

ORIHUELA

Con canela o vainilla

HERNIADOS

Son indiscutibles las ventajas que reporta el ya famoso Vendaje Aleman del Dr. Pinker; y con vencidos de que éste aparato es el mejor de todos los hasta ahora conocidos; el único que sin metal alguno, posee una admirable flexibilidad y una tensión perfecta.

Se os invita a que probeis el aparato que gratuitamente se os facilitará por

ANTONIO PÉREZ (Practicante)

Plaza de Santiago 2, único representante en esta Región.

Sufrís porque queréis. Usad este Vendaje que hace curas casi increíbles.

Id casa de Pérez y hallaréis allí, el **VENDAJE IDEAL**

JABON DE LA MONEDA

(ANTES DE LA PAJARITA)

— CON DINERO EN ORO O PLATA EN LA PASTA —

Usando este jabón se blanquea y suaviza el cutis, se perfuma la piel y puede resultar gratis o tener hasta veinte veces su valor encontrándose

UNA MONEDA DE CUATRO DUROS

UNA PESETA LA PASTILLA

Se vende en el establecimiento de D. José Penalva Donate.—ORIHUELA

ALMACEN DE GUANOS
Y PRIMERAS MATERIAS

Formulas especiales para toda clase de cultivos

Salvador Ros Araujo

Plaza de San Agustín.—ORIHUELA

Don Ramón Montero Mesples

Propietario Cosechero de Naranjas

Pimientos y Cáñamo en rama.

Fábrica de Rastrillados y exportación de dichos productos al por mayor y menor.

ORIHUELA

FABRICA

de Mosaicos Hidraulicos

Piedra Artificial y Cemento Armado

DE

D. Francisco Sánchez García

Santiago, 3.—Orhuela.

La Gastrovanadina

DEL

Licenciado Don Aurelio Coquillat

es el único remedio para curar la dispepsia, acedias, gastralgias, catarros de estómago e intestinos; cancer, vómitos y demás enfermedades del aparato digestivo.

Se vende en todas las Farmacias y Droguerías

Caja grande a Pesetas 2'50 Caja pequeña 1'50.

Orihuela.—Farmacia de Ntra. Señora de Monserrate